

**FACULTAD DE CIENCIAS ECONÓMICAS
Y ADMINISTRATIVAS**

La Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas, en su permanente interés por el mejoramiento de sus servicios en las áreas de Investigación, Docencia y Extensión, ha logrado importantes avances que no podemos dejar de destacar.

En relación a la Escuela de Postgrado, se ha establecido un convenio formal con el Queen Mary College, de Londres, a través del cual, se reconocen los estudios de Magister que imparte nuestra escuela y permite que sus egresados puedan continuar los estudios de doctorado en esa Universidad.

Con respecto a los académicos, se han establecido programas de "Visiting Scholars" con la University of Georgia e informalmente, con las Universidades de Chicago y de California en Los Ángeles, lo que les permitirá tener la oportunidad de reunirse con colegas de esas instituciones durante algún tiempo.

El convenio con Georgia abre también las posibilidades de recibir a sus profesores por algún tiempo en nuestra Facultad.

Otro gran paso para el mejoramiento constante en el nivel académico de la Facultad ha sido la incorporación como Profesor Visitante Permanente, del Señor Eduardo Schwartz, de la Universidad de California en Los Ángeles.

También se ha recibido importantes donaciones de empresas, lo que ha permitido adquirir computadores e inaugurar dos salas, SISTECO y ASCHP, con modernos equipos computacionales. Además, en esta misma área, la Facultad se ha incorporado a la red internacional Bitnet, que incluye a todas las universidades norteamericanas, posibilitando el acceso a las bases de datos de todas ellas, agilizando la investigación y el contacto interuniversitario.

Por segundo año consecutivo, se ha llevado a cabo el Semestre de Verano, exitosa iniciativa que se ha extendido a la carrera de Contadores Auditores, constituyéndose en un espacio para continuar el avance académico de los alumnos y manteniendo el nivel que caracteriza a los alumnos y egresados de nuestra Facultad.

Continuando con nuestro permanente contacto con la sociedad, se llevaron a cabo diversos seminarios al más alto nivel, como fueron:

- Chile, país exportador — 13 y 14 de abril
- Chile, un país para invertir — 18 de agosto
- Mercado de Opciones en Chile — 19 y 20 de diciembre.

DESIGNACIONES

En el período 1988 se efectuaron las siguientes designaciones, al interior de nuestra Facultad:

Vicedecano	Víctor García Ossa	15 de junio
Director Académico	José Garrido Bouzo	29 de agosto
Director Depto. Administración	Fernando Bravo Herrera	15 de octubre
Director Escuela de Economía y Administración	Francisco Labbé Opazo	11 de enero
Director Escuela de Graduados	Fernando Bravo Herrera	27 de enero

En el período académico de 1988, se incorporan a la Facultad, como académicos jornada completa, los siguientes profesores:

— Juan Enrique Gómez Wesser	Departamento de Administración
— Marisol González Ciudad	Escuela de Contadores Auditores
— Gonzalo Villalobos Ponce	Facultad
— Silvia Galleguillos Burgos	PIAS
— Álvaro Ulloa Wexman	PIAS
— Ernesto Miranda Radic	PIAS
— José Garrido Bouzo	Departamento de Economía
— José Valente Vías	Departamento de Economía
— Enrique Symons	Departamento de Economía
— Octavio Marfán Reyes	Departamento de Economía
— Ricardo Paredes Molina	Departamento de Economía

Dejan de pertenecer a la Facultad, como académicos de jornada completa, los siguientes profesores:

— Francisco Samaniego S.	Facultad
— Rodrigo de la Cuadra Garretón	Facultad
— Lorna Miranda Brito	Escuela de Contadores Auditores
— Miguel Benítez Marchán	Escuela de Contadores Auditores
— Patricio Minte Mattenson	Departamentos de Administración

MATRÍCULA

El número de alumnos matriculados en el año académico 1988, es el siguiente:

Carrera	PREGRADO	Nº Alumnos
Ingeniería Comercial		930
Contador Auditor		588
Total		1.518

POSTGRADO

Magister en Administración mención:

Finanzas	21
Desarrollo Económico	1
Magister en Administración de Salud	<u>9</u>
Total	31

POSTÍTULO

Curso de Especialización en:

Evaluación de Proyectos	25
Auditoría Computacional	20
Diploma en Gestión de Instit. de Salud y Curso Especializ. Prepar. y Evaluación de Proyectos en Salud.	<u>85</u>
Total	130

TÍTULOS Y GRADOS

El número de alumnos titulados y graduados en el año académico 1988, es el siguiente:

—Grados:

Licenciados	223
Bachiller Contabilidad Auditoría	61
Magister en Administración de Salud	3
Cursos de Especialización	29
Postítulo Evaluación de Proyectos	<u>12</u>
Total	328

—Títulos:

Ingenieros Comerciales	163
Contadores Auditores	<u>61</u>
Total	224

PUBLICACIONES

Durante 1988, fueron publicados un total de 225 trabajos de académicos de la Facultad, de acuerdo al siguiente detalle:

<i>Publicación</i>	<i>Número</i>
Libros	7
Documentos Material Docente	13
Publicaciones de Apuntes	119
Revistas con Comité Editorial	60
Documentos de Trabajo	10
Otros	16

CONGRESOS

Nuestros académicos tuvieron un total de 148 participaciones en diversos Congresos, Seminarios, Simposios y Talleres externos a la Facultad, de carácter nacional e internacional, en el período académico 1988:

Congresos	39
Simposios	13
Seminarios	14
Talleres	79
Otros	3

INVESTIGACIONES

El Departamento de Administración ha desarrollado investigaciones en las siguientes áreas:

- Teoría de Organizaciones
- Teoría y Aplicaciones en Administración
- Relaciones del Trabajo
- Negociación Colectiva
- Administración de Recursos Humanos
- Derecho del Trabajo
- Desarrollo Organizacional
- Contabilidad Económica
- Contabilidad de Costos
- Contabilidad y Finanzas
- Mercado de Capitales
- Modelos Financieros y Económicos Aplicados a Chile, Latinoamérica
- Coyuntura Económica Nacional
- Marketing Teórico
- Marketing Aplicado a Chile
- Marketing de Servicios
- Economía de la Salud
- Modelos y Evaluaciones del Sector Salud

El Departamento de Economía ha desarrollado investigaciones en las siguientes áreas:

- Desarrollo Económico
- Macroeconomía
- Empleo
- Pobreza y Distribución de Ingresos
- Historia Económica

El Programa Interfacultades en Administración de Salud desarrolla investigaciones en las siguientes áreas:

- Costos en Salud
- Análisis Sistemas ISAPRES
- HMO/DRE

La Escuela de Contadores Auditores desarrolla investigaciones en las siguientes áreas:

- Contabilidad y Auditoría
- Tributación

EXTENSIÓN

La Escuela de Contadores Auditores, desarrolló 50 cursos de Extensión, participando 70 académicos, en los cuales se impartieron 1.678 horas, recibiendo, dicho servicio, 710 personas. Además, desarrolló un Proyecto de Asistencia Técnica.

El Departamento de Administración, por su parte, desarrolló 39 Programas de Extensión, en los cuales participaron 78 académicos en 5.067 horas, en las cuales participaron 913 personas. Los programas anteriores son fundamentales para el funcionamiento adecuado de nuestra Facultad.

El PIAS desarrolló 4 Programas de Extensión, participando 30 académicos que impartieron 540 horas, recibiendo dicha enseñanza 285 personas.

OSCAR JOHANSEN BERTOGLIO
Decano